
様式３ 

会   議   録 
 

 □全部記録  ■要点記録 

１ 会 議 名       平成２７年度 第１回 香寺地域審議会 

２ 開催日時       平成２７年５月２８日（木曜日） １０時～１１時２０分 

３ 開催場所       姫路市香寺事務所 ２階会議室 

４ 出席者名 

・香寺地域審議会委員   大塚 恒彦、萱原 定彦、穴見 美恵子、和泉 千代一、和泉 俊員、 

内杉 安繁、大野 和雄、  八重子、田中 司、多根 千鶴子、 

土山 里美、橋本 菜摘、福永 秀隆、濱田 利之、久斗 譲二、 

明星 明秀、渡邊 清和 

以上 17名（会長及び副会長を除き 50音順 敬称略） 

・市（総務部）      舟引部長 

・市（地域調整課）    則政課長、澤部係長、増田係長 

・市（鉄道駅周辺整備室）八木主幹、冨田係長、仁尾技師 

・市（北部建設事務所）  森田所長、佐々木課長補佐、大原係長 

・市（生きがい推進課） 花幡課長、濱田係長 

・市（スポーツ振興課） 松本課長、高市課長補佐、大塚主任 

・事務局（香寺事務所）  千草所長、田中副所長、藤田係長、大塚主任 

５ 傍聴の可否及び傍聴人数  傍聴可（１０人） 傍聴人数（２人） 

６ 議題又は案件及び結論等 

１ 地域審議会審議スケジュールについて 

２ 新市建設計画関係予算等について 

３ 平成２６年度答申に対する市の取り組みについて 

４ その他 

７ 会議の全部内容又は進行記録 

  詳細については別紙参照 

 

 

地域審議会委員署名               

 

 

地域審議会委員署名               
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それでは、定刻になりましたので、ただ今から、平成２７年度 第 1

回香寺地域審議会を開催させていただきます。 

委員の皆様には、ご多用のところご出席いただきましてありがとう

ございます。 

私は、本日の司会を務めさせていただきます、香寺事務所長の千草

でございます。よろしくお願いいたします。 

 

なお、本日、大内和惠委員、神崎信行委員、大野秀樹委員につきまし

ては、所用により、欠席されておりますので、報告させていただきます。 

 

本日、地元にお住いの市議会議員ということでオブザーバーとして

駒田議員に当審議会にご出席いただいております。オブザーバーのお

立場ですので、議員におかれましては、議長から要請があった場合に

ご発言をお願いしたいと思います。 

 

審議に入ります前に、委員の変更がありましたので報告させていただ

きます。老人クラブ香寺ブロックの橋本京子氏が穴見美恵子氏に替わら

れました。このたび委嘱する委員には前委員の残任期間を務めていただ

くことになります。 

では、穴見美恵子委員、一言ご挨拶をお願いします。 

 

 （委員挨拶） 

 

 ありがとうございます。 

なお、委嘱状につきましては机上交付とさせて頂いておりますのでご

了承願います。 

 

続きまして、市側の出席者を紹介します。 

 我々地域事務所を統括いたします舟引総務部長です。地域調整課の則

政課長、澤部係長、増田係長です。 

事務局の香寺事務所は、所長千草、田中副所長、藤田係長、大塚主

任。 

それと、各事業担当課からも進捗状況等の説明で出席頂いておりま

す。鉄道駅関係で鉄道駅周辺整備室、八木主幹、冨田係長、仁尾技師、

道路整備関係で北部建設事務所、森田所長、佐々木課長補佐、大原係

長、生きがい推進課の花幡課長、濱田係長、スポーツ振興課の松本課
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長、高市課長補佐、大塚主任です。 

 

では、最初に配付資料の確認をさせていただきます。 

お手元には、次第、出席者名簿、配席表、地域審議会のスケジュー

ルについて、【資料１－１】平成２７年度新市建設計画関係予算、【資

料 1－2】新市建設計画 具体的事業素案等の状況、【資料 2】香寺地

域審議会答申書（H２６.１１.１９付）、【資料 3】平成２６年度香寺地

域審議会答申に係る市の取り組みについて、【資料４】香呂駅・溝口

駅周辺整備計画図、【資料５】新市建設計画に係る道路新設改良事業（香

寺町幹線道路）、【資料６】香寺町幹線道路整備箇所図の１１点をお配

りしています。 

 

配付資料に不足等がございましたら、お知らせ願います。 

 

新市建設計画の冊子をお持ちでしょうか？ 

お持ちでない方は事務局にお申し出ください。 

 

では、本日の地域審議会の開催にあたり、市を代表いたしまして、

舟引総務部長から、一言ご挨拶を申し上げます。 

 

（総務部長あいさつ） 

 

ありがとうございました。 

それでは、審議に移らせていただきます。 

会議の運営につきましては、地域審議会の設置に関する協議第 8 条

第 2 項の規定により、会長が議長を務めることとなっています。 

大塚会長よろしくお願いいたします。 

 

 合併から９年を経過し、この審議会も１０年目を迎え最終年を迎え

ました。最後の仕上げの年の答申に向けてご協力お願いします。 

それでは、議長を務めさせていただきます。 

円滑な会議の進行にご協力いただきますようお願いいたします。 

まず、会議の定足数についてご報告申し上げます。 

 

会議の開催につきましては、協議第 8条第 3 項の規定によりまして、

半数以上の委員の出席が必要とされています。 

午前 10 時現在、委員２０名中１７名の出席をいただいております
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ので、会議が成立していることをご報告いたします。 

続きまして、会議録署名人の指名を行います。会議録署名人は、姫

路市地域審議会運営規則第 9 条第 2 項の規定によりまして、和泉俊員

委員と大野和雄委員を指名させていただきたいと存じます。 

 

では、次第の「４ 地域審議会のスケジュールについて」に移りま

す。 

本年度の地域審議会の審議スケジュールについて、事務局より説明

をお願いします。 

 

本日並びに、本年度の地域審議会の審議スケジュールをご説明いた

します。 

本日の審議会におきましては、「新市建設計画関係予算等の状況」及

び「平成２６年度答申に対する市の考え方・取り組み」等をご説明さ

せていただきます。 

次回からは、昨年度の答申項目をベースに、追加修正等、答申項目

について４、５回程度ご協議いただき、１０月を目途に平成２７年度

答申書のとりまとめをお願いします。 

市長答申は、例年同様１１月に予定しております。 

 

ありがとうございました。 

地域審議会の審議スケジュールについては、以上でございますが、

よろしいでしょうか？ 

 

（異議なし） 

 

 では、スケジュールについてはそのように進めたいと思います。 

続いて次第の「５ 新市建設計画関係予算等について」に移ります。 

 平成２７年度新市建設計画関係予算等につきましては、地域調整課

より報告をいただきます。 

 

 （資料１－１、資料１－２をもとに予算関係等について説明を実施） 

 

ありがとうございました。 

先ほど説明を受けましたが、予算関係について何かご質問はござい

ませんか。 
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・予算の中でサッカーグラウンド整備がありますが、整備の詳しい

内容は教えていただけるのか。 

 

・詳しい内容については現在内容を詰めていますので、本日資料の

準備はしていません。現時点では、人工芝を約 4,000 平方メール、

高さ約１０ｍの防球ネットで囲み、ナイター設備を備え、少年サッ

カーや、フットサルの試合、また、女子サッカーチームのＡＳハリ

マアルビオンの練習場として活用したいと考えています。 

 

・今年の整備は夏祭り終了後に実施すると聞いていますが、これま

で多目的に広場を使ってきた機能は今後どうなるのか。 

 

・今後設計を具体化していく中で、夏祭りなど現在の利用状況を調

査しそれらを踏まえた上で設計に反映したいと考えています。 

 

・この件について、自治会から要望があったのか、地域住民や団体

から要望があったのか、審議会も事業について知っているのかと私

も地域住民から聞かれた事があります。 

香寺町時代から地域住民に愛されてきた芝生広場です。地域住民な

どに前もって事業説明があってもしかるべきではないでしょうか。 

今日の時点で内容説明が無理であれば次回以降で整備の内容を説明

いただきたいと思います。 

 

・本来であれば計画段階で地元と協議するのですが、説明が遅れま

した事はお詫びいたします。 

ただ、香寺地域がサッカーの盛んな地域で、日ノ本学園や、現在の

利用でサッカーの練習、試合が行われている状況から市としては需

要があると判断し、新たな用地を取得して計画するのが難しいので、

現在の施設を活用した計画をさせていただきました。 

整備後についても、夏祭り等の行事で一般開放できるよう調整して

いきたいと考えています。 

 

・サッカー以外にも子育てや学校行事など多目的に使用しています。 

自治会でも市から説明は受けていたのかと言われるので今後は情報

を提供していただきたいのと、次回以降の時に整備内容はこれで確

定という結果報告にならないよう注意してください。 
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・はいわかりました。 

 

・整備後の所管、維持管理はどうなるのでしょうか。 

 

・香寺総合公園の体育施設は、指定管理者制度を活用して維持管理

していますので、整備後の施設についても同様になろうかと考えて

おります。 

 

・これまでの多目的に利用してきた芝生グラウンドの経緯がありま

すので、所管、管理体制が変わった事でこれまで利用できていたの

が使えなくなったと言う事だけ無いようにしていただきたい。 

 

・整備後使用する時の費用面も発生するのかしないのか。いいもの

つくって費用が高ければ利用希望も少なくなると思います。 

 

・住民がいままでどおり利用しやすい形態で整備いただきたいと思

います。 

 

・サッカー練習場の位置付けや、芝が人工芝になるなど設備を替え

たために使用制限がきつくなる可能性があると思うのですが、そう

いった点はどうでしょうか。 

 

・基本的にはサッカー、フットサルの練習場の位置付けで、人工芝

約 4,000 平方メートルで、残地部分も残すようにしたいと考えてい

ます。それらの用地も含めて地域イベント等でも一般開放できるよ

う検討していきたいと思います。 

 

・私も急にこの計画を聞いた一人です。多目的な芝生グラウンドと

して合併以前から各種団体や親子連れに親しまれています。特に週

末は利用者が多いと思います。 

本当は、他に用地を確保して専用の練習場を確保して欲しいですが、

香寺地域にこの様な施設が計画された事自体はいいと思います。 

他の委員も様々な意見を言われていますが、反対ではなく前向きに

議論を進めているのですから是非それらを計画に反映していただき

たいと思います。 

いきなり聞いた話が多いと思うので、不安が先走るのではないかと

思います。 
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・様々な意見が出ましたが、突然出たような計画に感じたので住民

が不安がっていると思います。計画を進めるに当たっては自治会、

利用者等とも情報を交換しながら進めていただきたいと思います。 

 

・はい分かりました。 

 

・健康福祉センターホールの改修について資料１－２では昨年のま

まですが、平成２６年度の答申を受けて結果はどうでしょうか。 

 

その件については、次の平成２６年度答申に対する市の取り組みに

ついてで報告を受けたいと思います。 

よろしいでしょうか。 

予算関係については以上といたします。 

 

では、次第の「６ 平成２６年度答申に対する市の取り組みについ

て」に移ります。お手元の、【資料 2】 香寺地域審議会答申書をご覧

ください。 

昨年度、本審議会からは、５項目を市に答申いたしました。 

一つ目は、ＪＲ香呂駅・溝口駅及びその周辺整備事業について 

二つ目は、幹線道路の新設・改良事業について 

三つ目は、都市計画道路の整備促進について 

四つ目は、住居と農業と自然が調和した香寺らしい田園居住地域の

創出ついて 

五つ目は、連携と交流の輪がひろがるまちづくりについて 

 以上の５項目を答申いたしました。 

 

それでは、答申に対する姫路市の各担当部局の対応や考え方につい

て、まとめて事務局より説明を受けたいと思います。 

 

（資料３、平成２６年度香寺地域審議会答申に係る市の取り組みに

ついてを説明） 

 

ありがとうございました。 

先ほどの説明について、今日は補足説明のため市の駅周辺整備担当

部局と、道路関係部局の担当課の方にもお越し頂いておりますので、

あわせて説明頂きたいと思います。順番は、答申の順に各担当課より
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お願いします。なお、質疑は各課の説明後にお願いしたいと思います。 

では、鉄道駅周辺整備室よりお願いします。 

 

（資料４、整備計画図をもとに昨年度整備箇所や、今年度整備箇所

について補足説明） 

 

ただ今両駅の整備について説明を受けましたが何かありますか。 

特に無いようですので次に北部建設事務所よりお願いします。 

 

（資料 5、道路新設改良事業一覧・資料 6、整備箇所図をもとに昨年

度整備箇所や、今年度整備箇所について補足説明） 

 

ありがとうございます。質問ございますか。 

 

・資料からは分かりづらいところがあります。でも事業が進んでい

ると言う事は分かりました。 

 

先ほど健康福祉センターについて質問が出かけたと思いますが、何

かありますか。 

 

・健康福祉センターのホールについて改修して欲しいとの意見が

段々強くなってきたと思います。その中で心配の声があったので昨

年度の答申の中に入れて頂いたと思います。先ほどの今年度予算の

説明でも何も無いようで、取り組み状況の回答も小規模な修繕で対

応するとの回答でホールの改修予定は無いと回答がありましたが、

香寺近辺で利用を考えた際には丁度良い大きさのホールだと考えま

す。是非検討を頂きたいと思います。 

 

・香寺地域にあっては、健康福祉センターと生きがいセンターの２

館を所管しています。 

 その中で新市建設計画にある福祉センターのホール改修について

ですが、合併前の利用状況と、現在の利用状況とを比較すると約３

分の１に減っており、年間約３４回の利用があり、開館日数約２４

０日程度ありますので稼働率で言うと約１５％程度になります。 

今のところ、ホールの利用に耐えうるようにその都度修理等を実施

しているのが現状です。現時点でこの施設の将来についてどうとい

うのは答えを持っていません。 
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なお、耐震の状況ですが、昭和 57.・５8 年に建築された建物と言

う事で、現段階の耐震基準は満たしていると考えております。しか

しながら今後大きな地震があった場合にどうなるのかと言った事も

ありますので、毎年建物の調査を実施しているところです。 

 

・利用が少ないからと言う事でしたが、条例で土日祝日、夜間が原

則休館で貸出出来ない条件が先に出ている中で、利用を増やすと言

うのは考えられません。理屈にならないと思います。 

 貸してもらえないかもしれないなら申込みしないといった雰囲気

になっていると思います。 

それに空調などの設備も不具合が発生しており、今日みたいな日

には利用したくても利用できない状況になっているのではないかと

思います。 

 それと、建物が健康福祉センターと、保健サービスセンターの２

つの窓口があり、調理室を利用しようとすると設備や備品が故障し

予算が付かないから修理できていない事があります。利用者自身が

修理しないといけない施設ではないように思います。保健所関係が

管理するところについては誰が修理等を行うのか。 

  

・この施設は、条例により土日祝日、年末年始は休館日となってい

ますが、利用したい申出があれば利用できるよう対応しております。

実際にはホール３４回利用の内、土日の利用は１５回ありました。 

あと、保健所関係については、健康福祉局の方で対応となります

のでご理解いただきたいと思います。 

 

・ホールを利用させていただいている一人ですが、一昨年に施設職

員に休館日の利用希望を言ったところ、市外を含めた他の施設の利

用を勧められたことがありました。休館日も利用可能と言われてま

したが、実際は申請しにくい状況がありますので、今後はそういっ

た事も考えていただきたいと思います。 

 

・以前の地域審議会の中でも施設職員の対応についてご意見いただ

きました。今後とも地域の皆さんに気持ちよく利用していただける

施設になるよう努めて行きたいと思いますのでよろしくお願いしま

す。 

 

・調理室を社協の食事サービスなどに利用させていただいています
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が、備品の故障や、購入について相談できる部署の方に出席をして

いただき状況をお聞きしたいと思います。 

 

・健康福祉センターが避難場所に指定されているが、休館日などに

避難が必要な状況となった場合の対応は大丈夫なのでしょうか。 

 

・市の避難所では、危機管理の部署より地元在住の職員を予め避難

所の担当に指定しており、災害等で避難の必要がある際には対応で

きるようしております。 

 

・市の避難所担当者などは連合自治会の方には連絡がきていると思

います。 

 

・健康福祉センターの対応については以前も話が出たと思います。

市の担当部署の方がいらっしゃいるので今後はよろしくお願いした

いと思います。 

 

・５項目目の連携と交流の輪がひろがるまちづくりですが、他の取

組み状況の回答に比べ市の回答が冷たいように感じました。 

健康福祉センターの空調が悪い話は以前からずっとあり、利用人数

が少ないからどうこうでは無く、使えるように適切に管理いただき

たいと言う事をこの審議会があるうちにとの思いで答申している事

をご理解いただきたい。 

 

・北東部の拠点となると言う事で香寺は合併を選びました。その中

で、香寺町時代から大切にしてきた施設はその辺を踏まえた上で市

も取り組みを実施していただきたいと思います。また次回以降これ

らについて議論していき、今年の答申にしていきたいと思いますの

でよろしくお願いします。 

 

・休養センター・香寺荘について回答を見ると、先細りしかないよ

うに読み取れます。その中で、公共施設等総合管理計画で検討して

いくとなっていますが、今後市の検討状況なども途中報告していた

だいたらどうかと思います。 

 

・香寺荘についても香寺町時代からこれまで大事にしてきた施設で

す。無くなっても困りますのでその辺よろしくお願いしたいと思い
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ます。 

 

・公共施設等総合管理計画について補足いたしますが、総務省から

全国の自治体に策定するように求められています。今後益々、公共

インフラの維持管理が大きな課題となってくる中で、香寺荘だけで

なく、道路、橋梁、学校施設、市の所有する全ての施設を対象に管

理計画を策定することになりますのでご理解下さい。 

 

他にご意見も無いようですのでこれにて打ち切りたいと思います。 

本日の市からの説明や現場の進捗などを確認いただきそれらをもと

に次回第２回から平成２７年度の答申に向けての審議をしていきたい

と思います。次回の会議では皆様の活発なご意見を頂きたいと思いま

すのでよろしくお願いいたします。 

あと、次回会議の前段で各事業の進捗状況をバスで見回りたいと考

えておりますので少し早い時間にお集りいただくと思いますのでよろ

しくお願いします。 

続きまして、「７ その他」に移りますが、委員の皆様方、事務局か

ら連絡事項等何かございましたらご発言をお願いします。 

 

（特に無し） 

 

本日の会議にオブザーバーとしてお越しいただいていますので、  

駒田議員より、本日の審議について、何かございましたら一言よろしく

お願いいたします。 

 

（駒田議員発言） 

 

ありがとうございます。香寺地域のために今後ご尽力いただきたい

と思います。それでは、本日予定していた審議事項は以上ですので、

平成２７年度第１回香寺地域審議会を終了いたします。進行を事務局

にお返ししたいと思います。 

 

大塚会長、長時間ありがとうございました。 

これをもちまして平成２７年度第１回香寺地域審議会を終了させて

いただきます。委員の皆様、駒田議員どうもありがとうございました。 

次回の開催日程につきましては、正副会長と協議のうえ、決定次第

委員の皆様にご案内いたしますのでよろしくお願いいたします。 
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本日は、ありがとうございました。 

 


